

**ELA**

# Burdin Araba

Boletín Informativo de ELA-Metal/Araba

Apirila/Abril 1995 -- Nº 21 Zkia.



Gora MAIATZAREN LEHENA!

ERAKUTSI  
ZURE INDARRA!

¡MANIFIESTA  
TU FUERZA!

¡Viva EL 1º DE MAYO!

**MANIFESTAZIOA**

**11.00**

**Jesusen Bihotza**

**BILBO**

¡ABRE  
LOS  
OJOS!

UNA  
RESPUESTA  
CONTUNDENTE

Sukursalismoa?  
Ez, eskerrik asko.

La necesidad del  
Marco Vasco de  
Relaciones Laborales

INEM y  
SEGURIDAD SOCIAL,  
transferencias  
pendientes

LA LUCHA  
CONTINÚA

**PENSIONES** Cómo será  
la reforma

**HOY, MÁS QUE NUNCA, HACE FALTA UNA  
CLASE TRABAJADORA INFORMADA Y UNIDA**

# ¡ABRE LOS OJOS!

**¡TODO APUNTA HACIA LA SUPRESIÓN PAULATINA DE  
LOS DERECHOS CONQUISTADOS POR LOS TRABAJADORES!**

Esos que quieren arrebatar nos nuestras conquistas, tienen toda la paciencia del mundo. No se precipitan. Van paso a paso. Cuando aflojan la presión de su soga sobre nuestro cuello, es porque les hacemos frente. En cuanto nos dormimos, vuelven a apretar. Van depositando su veneno poco a poco. Controlan y dosifican las crisis económicas según su conveniencia, para debilitarnos. Su propaganda va dirigida a nuestro interior, a nuestro subconsciente. Educan al pueblo en la cultura de la insolidaridad. Nos dividen. Nos hacen egoístas. Hacen que veamos a nuestros compañeros como enemigos, como rivales, como competidores...

Tratan de convencernos de que el Estado del Bienestar es algo insostenible. Quieren convencernos de que lo natural es vivir con pobres rodeándonos. Pero esos pobres somos nosotros o podremos serlo mañana. Ellos nunca se verán así. Ellos son una casta aparte. Copian lo que hacen sus hermanos mayores de Occidente, porque es lo que les conviene a ellos. Nos venden lo malo de la cultura americana. Quieren que comulguemos con piedras de molino. Tratan de convencernos de que los parados son o somos unos vagos. Tantean. Estudian nuestras reacciones.

**Nos amenazan con llevarse nuestros puestos de trabajo a países con mano de obra más barata. Especulan. No tienen patria. Su dios es el dinero**

**Presumen de demócratas, pero se montan democracias para el 60% de la población. El otro 40% estorba. Es carne de cañón. Marginación. Droga. Delincuencia. Estado de necesidad. Matan las ilusiones...**

Sugieren que nos preparemos la jubilación de nuestro bolsillo. Insinúan que los problemas de inflación, que la debilidad de la moneda, obedecen al excesivo déficit público. Sugieren consensos políticos para recortar el gasto público. Y los recortes se convierten en recortes sociales. Más pobres. Procuran que los demás nos hagamos los sordos, que es lo que ellos quieren. Marginan a la gente que les sobra, como si fuéramos muebles. Nos amenazan con llevarse nuestros puestos de trabajo a países con mano de obra más barata. Especulan. No tienen patria. Su dios es el dinero. Presumen de demócratas, pero se montan democracias para el 60% de la población. El otro 40% estorba. Es carne de cañón. Marginación. Droga. Delincuencia. Estado de necesidad. Matan las ilusiones... Se rien de nosotros, día a día. Hacen de nosotros los nuevos esclavos. Sometidos a sus caprichos ante el miedo, el pánico a quedarnos sin trabajo y pasar a engrosar las filas de los desheredados. Se les llena la boca de Unión Europea, pero sólo entienden esta unión como un gran mercado donde sus capitales puedan moverse mejor. Nos vendieron una Europa social, pero de eso únicamente queda una Europa mercantil. Capitalista... Una mierda.

**Nos educan en la cultura de la insolidaridad. Nos dividen. Nos hacen egoístas. Hacen que veamos a nuestros compañeros como enemigos, como rivales, como competidores...**

# La necesidad del Marco Vasco de Relaciones Laborales INEM y SEGURIDAD SOCIAL, transferencias pendientes

EL COMITÉ NACIONAL DE ELA LO DIJO EN 1991 Y  
LO HA VUELTO A REPETIR EN SU PROPUESTA AL  
GOBIERNO VASCO DEL 23 DE ENERO DE 1995

LAS PRINCIPALES TRANSFERENCIAS QUE QUEDAN PENDIENTES PARA COMPLETAR EL  
ESTATUTO DE AUTONOMÍA, SON LAS QUE MAYOR IMPORTANCIA TIENEN PARA EL  
DESARROLLO SOCIAL Y LABORAL

La tasa de paro de la Comunidad Autónoma del País Vasco es del 24,5%, duplicando con creces la media de la Unión Europea (10,8%) y triplicando la media de los países más industrializados, que son los que componen la OCDE (8%).

La situación se agrava si tenemos en cuenta que más del 70% de las personas que se encuentran en desempleo carecen de coberturas del INEM, por lo que no tienen ningún tipo de ingreso. El descenso de la cobertura del seguro de desempleo se ha producido de manera continua en los últimos años.

Esta situación requiere la puesta en práctica de una política de empleo y una política social dirigidas a modificarla.

Para ello es necesario:  
--Una política activa de creación de empleo, en estrecha relación con la política industrial,

- Medidas que propicien y estimulen el reparto del trabajo.
- Garantía de unas prestaciones suficientes para todas las personas que están en desempleo.
- Creación de un servicio público de empleo que funcione.
- Atención prioritaria a la formación ocupacional y a la formación continua.
- Actuaciones en el ámbito de la Seguridad Social para que ésta sirva de apoyo también a la política de empleo.

Así, ante la magnitud que alcanza el problema del desempleo y del mercado de trabajo, y teniendo en cuenta las previsiones estatutarias y demás factores, el Gobierno Vasco debe exigir las siguientes cuestiones:

La transferencia del INEM y de la Seguridad Social en régimen de-Concierto Económico; la delegación de las competencias legislativas en materia laboral.

Transferencia  
del INEM y de la  
Seguridad Social  
en régimen de  
concierto  
económico

Delegación  
de las  
competencias  
legislativas  
en materia  
laboral

# TALLERES AMURRIO

## Plantar cara a un convenio

*Los compañeros de Talleres Amurrio aún no han firmado el Convenio del año pasado, si bien saben por qué muchas empresas pasarán con el año en blanco. Ellos saben que no es una pelea de dinero, pues en este aspecto, aunque han llegado a un acuerdo sobre una subida del 2,7%, que no es nada, no están dispuestos a que se retire la Ordenanza Laboral del convenio, sin que se recoja en el mismo lo que queda desregulado.*

*La pelea va a ser dura, cada vez se van crispando más las posiciones y al final acabarán obligados a tomar medidas de presión para equilibrar las fuerzas.*

*Se da la circunstancia de que el empresario de Talleres Amurrio fue el presidente del SEA, y quizás sea ya la hora de que ponga los pies en el suelo y vea con sus propios ojos cual es la correlación de fuerzas y en dónde está el equilibrio.*

# CORTABARRÍA S.A.

## La negociación del convenio o el cuento de nunca acabar

**Este es un ejemplo de negociación por obstinación del Gerente, que en este caso se repliega y escuda en la gran deuda institucional de la empresa, pero no toma medidas para eliminar dicha deuda, con lo cual ésta continuará existiendo y seguirá chantajeando en la mesa de negociación a los trabajadores diciéndoles que va a cerrar la empresa, etc....**

**Por otra parte están los trabajadores que tienen miedo por todas estas circunstancias y no se plantean en serio la negociación del convenio. Aunque estos mismos trabajadores aprovechan momentos puntuales como por ejemplo un año de bonanza como el actual, en que con las perspectivas de pérdidas, etc.... que tiene la empresa, se hinchan a meter horas extras.**

**Plantamos cara o qué. El empresario no va a permitir al Gerente, por mucho Gerente que sea, que cierre la empresa, cuando todos sabemos que no son problemas ni de precios ni de pedidos**

# Convenio Provincial del Metal

EL HABERLO FIRMADO, NO ES SUFICIENTE

# LA LUCHA CONTINÚA

Si en algún momento alguien ha llegado a pensar que con firmar el Convenio todo estaba hecho, está claro que se ha equivocado. Nada más lejos de la realidad. La firma del Convenio, no ha sido más que la base a partir de la cual tendremos que seguir luchando en defensa de nuestros derechos. En el Convenio se recogen unos mínimos, que tenemos que desarrollar y mejorar.

Al tratar de la REFORMA LABORAL se ha limitado al máximo posible su aplicación, a partir de ahora tenemos que conseguir que lo que se nos ha quitado por medio de una ley depredadora, se vaya regulando en sucesivos convenios.

Si se ha conseguido que la ANTIGÜEDAD se siga cobrando y siga generando, aunque sea con las tablas congeladas, ahora el objetivo deberá ser su puesta al día.

Si en este Convenio se ha conseguido que los

SALARIOS suban en 1995 el IPC previsto (3,5%) con regularización a final de año si se supera la previsión, tenemos que aprovechar la recuperación que parece que viene para conseguir compensar en el futuro las mermas de los últimos años.

Si se ha conseguido que el SALARIO MENSUAL de los APRENDICES pase a ser de 55.000 pesetas el primer año, 65.000 pesetas el segundo y 75.000 pesetas el tercero, lo que tenemos que hacer es vigilar su correcta aplicación y seguir buscando el mejorarlo año a año.

Si hemos conseguido que la eficacia de la ORDENANZA LABORAL se mantenga en aspectos desregulados por la reforma (categorías profesionales, licencias, sanciones), en lo sucesivo no hay que dar ni un sólo paso atrás.

Si se ha modificado la duración de los CONTRATOS EVENTUALES por causa de la producción,

para que puedan llegar a ser de hasta de 2 años dentro de un período de 3 (antes eran seis meses dentro de doce), consiguiéndose así una menor rotación y, en consecuencia, una mayor continuidad en el empleo, nuestros objetivos tiene que ser ahora seguir luchando por el contrato indefinido. Si dentro de los acuerdos del Convenio se ha logrado que exista una COMISIÓN DE CONTROL de cara a la entrada en el mercado de las empresas de trabajo temporal, de cara a los despidos colectivos, a las contrataciones de aprendizaje, obra y servicio, a la formación y al fomento del empleo, nuestra obligación es hacer que esa Comisión funcione, y en eso estamos.

En resumen, el Convenio del año que viene será mejor que el que tenemos, si nos mentalizamos, seguimos en la brecha y no bajamos la guardia.

La lucha, pues, continúa.

# PENSIONES

## ¿Despejará la reforma consensuada por los políticos las dudas de los trabajadores?

Los partidos políticos han llegado a un acuerdo sobre lo que serán las pensiones del futuro. Habrá algunos cambios, aunque no tan traumáticos como podría temerse después de lo que sobre el asunto viene oyéndose últimamente.

### NOVEDADES

Las novedades más importantes que se proyectan apuntan a que la jubilación será voluntaria a los 65 años, pudiendo el trabajador *aparcar* su pensión hasta que decida dejar su vida laboral, y se aumentará de forma progresiva el número de años, posiblemente hasta 15, que computan para el cálculo de la pensión (ahora son los últimos 8 años de cotización). El horizonte de la reforma es a diez años, es decir, hasta el 2005, si entra en vigor en 1996.

### FINANCIACIÓN

Se va a separar la sanidad de las pensiones. La sanidad será financiada por los impuestos, mientras que las pensiones lo serán por los cotizantes.

Se quiere pasar de los actuales 7 regímenes a sólo dos: trabajadores por cuenta ajena (los de nómina) y trabajadores por cuenta propia (autónomos). Estos últimos deberán adecuar sus cotizaciones a sus futuras pensiones.

Por otra parte, el sistema va a buscar fórmulas de autofinanciación, creándose para ello un fondo de reserva que podrá invertirse, por ejemplo, en deuda pública, y además las bases de cotización seguirán subiendo para adecuarlas a los salarios reales.

Para el cálculo de las cuantías de las

pensiones, los estudios apuntan a incrementar el número de años que se toman -actualmente son ocho. Este número de años de cotización se elevará hasta 15, de forma progresiva. Es decir, si la reforma entrara en vigor en 1996, la cuantía de la pensión se determinaría tomando como base de cálculo las cotizaciones de los últimos 9 años, y así año por año hasta llegar a los 15.

Con esta reforma se intenta evitar el aumento del gasto de las pensiones continúe la tendencia alcista actual.

### FUTURO

Sobre el futuro más lejano, se prevén mayores problemas para el sistema de pensiones a partir del año 2010 y, sobre todo, a partir del 2020, cuando lleguen a la edad de jubilación las generaciones de los años 1960-1970, las de mayor natalidad.



## CÓMO SE HARÁ LA REFORMA DE LAS PENSIONES



Habrá que cotizar 15 años para tener derecho a una pensión.

Se ampliará, posiblemente hasta 15, el número de años que servirán de base para calcular la cuantía de la pensión (ahora computan los últimos 8 años de cotización).

Esta ampliación se hará de forma progresiva, es decir, a partir de la entrada en vigor se aplicará el cálculo a los últimos 9 años de cotización; al año siguiente se tomarán 10; luego 11; y así sucesivamente hasta los 15.

Las jubilaciones a los 65 años serán voluntarias.

A esta edad, el trabajador podrá seguir en su empleo y percibirá la pensión revalorizada con el IPC cuando decida dejar su actividad laboral.

En estos supuestos, el trabajador y la empresa dejarán de cotizar a la Seguridad Social.

Continuarán subiendo las Bases de Cotización para aproximarlas a los salarios reales.

Se reducirá a dos regímenes el sistema de pensiones de la Seguridad Social: por cuenta ajena y por cuenta propia (autónomos).

La sanidad de la Seguridad Social se financiará con impuestos (a través de la aportación del Estado) y las pensiones, con las cotizaciones. Se integrarán en uno sólo los regímenes generales incluidos los funcionarios (clases pasivas).

Se creará un fondo de reserva, en los años de superávit del sistema, para buscar fórmulas de autofinanciación.

# EL 1º DE MAYO, FIESTA DE LA SOLIDARIDAD DE LOS TRABAJADORES



MAIATZAREN UJHENA

**MANIFESTAZIOA  
MANIFESTACIÓN**

11.00

Jesusen Bihotza, BILBO  
Sdo. Corazón, BILBAO

**BAZKARIA**

**COMIDA**

14.00

Erakustazoka  
Feria de Muestras

**MITINA**

**MITIN**

Hizlaria/Intervendrá:

**JOSÉ ELORRIETA**

**JAIALDIA**

**FIESTA**

Ekitaldia/Actuación de:

**TRABUKO TALDEA**

## UNA RESPUESTA CONTUNDENTE

Somos más, muchos más, y por eso vamos a darles una respuesta contundente. Vamos a demostrarles que la solidaridad de los trabajadores vascos sigue viva. Vamos a demostrarles que ELA, esencia del sindicalismo solidario, sigue a la cabeza del movimiento obrero en Euskadi. Los más de 87.000 afiliados de ELA y los miles de simpatizantes de nuestro Sindicato, vamos a demostrar a la Sociedad y sobre todo a los políticos, que seguimos en la lucha.

Si ellos, los políticos, se han olvidado de nosotros, si tratan de marginarnos para destruir la fuerza y la unidad de los trabajadores siguiendo las consignas de sus amos, nosotros no sólo no olvidamos, sino que les recordamos que los trabajadores de Euskadi no vamos a permitir que se nos margine o se nos someta a esa moderna esclavitud controlada por el miedo que ellos se empeñan en implantar día a día.

Vamos a demostrarles que si ellos tienen la fuerza del control de los medios de comunicación para desprestigiarnos, nosotros tenemos la fuerza de nuestra unión, de nuestra honradez y de nuestro convencimiento de que el camino que seguimos es el correcto para que se nos respete, para poder vivir en libertad, para dejar a nuestros hijos una Sociedad mejor y no un panorama

de desprotección, de incertidumbre y de destrucción, en suma, de las conquistas alcanzadas hasta ahora por la clase trabajadora.

Y vamos a demostrar también a los políticos y a la prensa en general, sus voceros, que de nada les va a servir el intentar meternos a todos en el mismo saco para que la mierda nos salpique indiscriminadamente. Vamos a decirle a esa prensa, sobre todo a la estatalista, que deje de hablar de "los sindicatos", como si todos fuéramos iguales. Vamos a recordarles que en ELA hay un proyecto y una realidad de Sindicalismo Vasco que nada tiene que ver con las estructuras ni los objetivos ni la financiación ni nada de nada del sindicalismo estatalista, centralista y españolista.

El 1º de mayo, en Bilbao, vamos a decirles a esos voceros que dejen de barrer para Madrid, que dejen de comerle el coco al personal y que cuando hablen del sindicalismo estatal, que le pongan el apellido, porque hay mucho "inocente" que se lo cree todo. Y nosotros no tenemos nada que ver con ese sindicalismo, sino todo lo contrario. Nosotros queremos resolver los problemas de Euskadi aquí, en casa. Ellos, que resuelvan los suyos en Madrid, si quieren. Allá ellos. Solidaridad, con todo el mundo. ¿Sucursalismo?, No, gracias.

# Sukursalismoa? Ez, eskerrik asko.

**Gora MAIATZAREN LEHENA!**

**ERAKUTSI ZURE INDARRA!**

**¡MANIFIESTA TU FUERZA!**

**¡Viva EL 1º DE MAYO!**

**MANIFESTAZIOA**

**11.00 Jesusen Bihotza BILBO**

**VOLVEMOS A LO DE AÑOS ANTERIORES  
ELA TE LLEVA A BILBAO**

**Manifestación-Comida-Mitin-Fiesta**

**Ponte en contacto con tu delegado de ELA**

**ELA**

EUSKADIKO SINDIKATUA

**Seguimos  
creciendo**

**Burdin  
Araba**

**Apirila/Abril 1995**

**ELA**

**Euskadiko  
Sindikatu**